

PAR COMBIEN DE ROIS EN FRANCE

LE

NOM DE CHARLES A-T-IL ÉTÉ PORTÉ ?

Une question qui ne manque ni d'intérêt ni d'originalité, est de savoir par combien de souverains le nom de Charles a été porté en France ?

— Parbleu ! direz-vous, il n'y a pas si longtemps que le roi Charles X est décédé. Nous n'en connaissons pas, depuis lors, de ce nom-là, même en exil ; il y en a eu dix.

— Vous croyez ?

Comptons-les :

Charlemagne ou Charles I^{er} ;

Charles-le-Chauve ou Charles II ;

Charles-le-Gros ou Charles III ;

Charles-le-Simple ou Charles IV ;

Charles-le-Bel ou Charles V ;

Charles-le-Sage ou Charles VI ;

Charles-l'Insensé ou Charles VII ;

Charles-le-Victorieux ou Charles VIII ;

Charles-l'Affable ou Charles IX ;

Charles, deuxième fils de Henri II, le malheureux endosseur de la Saint-Barthélemy ou Charles X ;

Charles, comte d'Artois, le second frère de Louis XVIII et son successeur, Charles XI.

Et nous ne comptons pas Charles de Bourbon, archevêque de Rouen, qui fut, après la mort de Henri III, proclamé roi par les ligueurs, c'est-à-dire par la majorité